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Comunas aumentan volúmenes 
de material reciclable y doblan 
las cifras de años anteriores 
RESIDUOS. La práctica se ha hecho cada vez más habitual, sin embargo, la cifra 
aún es marginal en relación a toda la basura domiciliaria que se va al vertedero. 

Paola Rojas 
paola.rojasGWaustralosorno.cl 

1 reciclaje es una prácti- 
E cainsladaenlaprovin 

cia y en comunas es ca- 
da vez mayor el interés por se- 
leccionar y depositar distintos 
materiales en contenedores 
para ello, tales como vidrio 
plástico y cartón, entre otros, 
por lo que los municipios han 
debidoira la par de estanece- 
sidad creciente, también con la 
finalidad de disminuir, aunque 
sea en una pequeña parte, la 
carga que está recibiendo el 
mega colapsado vertedero de 
Curaco, en Osorno. 

En el caso de Puyehue, la 
encargada de Medio Ambiente 
del municipio, Soledad Villalo- 
bos, explicó que la comuna ac- 
tualmente cuenta con un pun- 
to verde donde se recolecta 
cartón, plástico, vidrios, alumi- 
nio y aceite de frituras, alo que 
se suman tres campanas en 
plazas públicas para plásticosy 
vidrios. 

“El último año, el 2024, du- 

plicamos las cifras de reciclaje 
con respecto al anterior, au- 
'mentamos de 20 a 40 tonela- 

das anuales. Estos puntos fun- 
cionan aproximadamente ha- 
cetreso cuatro años y todoslos 
días concurre gente a dejar su 
separación de residuos, se ha 
hecho un buen uso del lugar, 
nose hantransformado enmi- 
crobasurales. Además, realiza- 
moscontinuamente talleres de 
separación de residuos enjun- 
tas de vecinos, escuelas y para 
lacomunidad en general”, ma- 
nifestó. 

La encargada de medio am- 
biente de Puyehue agregó que 
sibien el porcentaje es bajo en 
comparaciónalos residuos só- 
lidos que van al vertedero de 

  

“El último año, el 
2024, duplicamos las 
cifras dereciclaje con 
respecto al anterior, 
aumentamos de20 a 
40 toneladas anua- 
les”, 

Soledad Villalobos 

Encargada de Medio 
Ambiente de Puyehue 

   
4 
son los materiales que 
más se reciclan en las co- 
munas de la provinci 

drio, plástico, cartón y alu- 
minio. 

  

Curaco, de todas maneras esto 
esunaportepara el aprendiza- 
je de manejo residual domici- 
liario. 

LARGA EXPERIENCIA 

En Puerto Octay, la práctica 
también ha experimentado un 
alza. Asílo señaló la alcaldesa 
María Elena Ojeda, explicando 
que la comuna ha tenido mu- 
has experiencias con proyec- 
tos pilotos de reciclaje, los que 
nollegarona un objetivo claro 
ensutiempo, pero en la actua- 
lidad la comuna trabaja estete- 
maatravés de unconvenio con 
una empresa de Osorno, que 
sededicaa este rubro. 

“Estamos trabajando con 
cuatromateriales; cartón, don- 
dellevamos desde elaño pasa- 
doala fecha sobre 14.500 kilos 
entregados; y el vidrio, para lo 
cual tenemos una tolva de 15 
metros cúbicos, que ya está 
completa en calle La Paz, la 
que en el verano se trasladó a 
Las Cascadas y luego volvió a 

LOS CONTENEDORES SON PERMANENTEMENTE VACIADOS DE DISTINTOS MATERIALES QUE SE REUTILIZARÁN. 

Puerto Octay, después ha pasa- 
do por el sectorrural y la pró- 
xima semana la entregamos 
completa. Estamos iniciando 
una campaña de plásticos que 
se va a instalar en la Escuela 
Rural Las Cascadas y después 
de eso entregaremos 140 com- 
posteras, delas cuales 100 son 
de un proyecto de la asocia- 
ción provincia de Osorno, para 
Las Cascadas y Los Escudos, y 
las otras 40 en Islote Rupanco, 
Piedras Negras y Chacay, que 
corresponden a un proyecto 
piloto entre la municipalidad y 
la empresa privada”, detalló. 

En cuanto a los volúmenes 
totales que se están generando 
en Puerto Octay, son cercanos 
alas 4mil toneladas anuales de 
residuos domiciliarios, los que 
aumentan en verano. Ello 
muestra quesi bienel reciclaje 
es una ayuda, aún se trata de 
cantidades muy marginales en 
comparación a todos los dese- 
chos dela comuna. 

Con respecto al uso que se 
ha dado alos puntos de recicla- 
je, la alcaldesa de Puerto Octay 
comentó que existen dos que 
sehan mal utilizado, los cuales 
han derivado en microbasura- 
les, pero que por lo mismo se 
atienden de forma permanen- 
te:instalaron señalización y re- 

ona

tiran los desechos frecuente-
mente. 

“Nosotros insistimos en el
buenuso deesos puntos en re-
des sociales, pero lamentable-
mente hay gente que aún no
entiende”, expresó María Ele-
na Ojeda. 

AUMENTO EN VERANO 
También en San Juan de La
Costa el reciclaje va en alza,
por lo que el alcalde José Luis
Muñoz detalló que actualmen-
tte cuentan con seis puntos lim-
pios, distribuidos en el sector
litoral y en la localidad de
Puaucho, los cuales aumentan
considerablemente su uso en 
el verano, cuando la población 
setriplica con visitantes. 

“El vidrio es el material que 
másserecicla, actualmentelle- 
vamos 6.800 kilos y 2mil kilos 
de plástico. Durante la época 
estivalse retira material día por 
medio, utilizando una camio- 
neta y un camión tres cuartos. 
En temporada baja el retiro se 
efectúa sólo una vez por sema- 
na”, precisó. 

En este caso, la disposi- 
ción final de este material 
también se deriva ala comuna 
de Osorno, donde es entrega- 
do a una empresa particular 
delrubro. es 

EL AUSTRAL. 

  

LA ULAGOS ES EL ÚNICO PLANTEL ESTATAL EN LA REGIÓN DE LOS LAGOS. 

ULagos reeligió al rector 
Oscar Garrido, quien 
completará un periodo 
de 20 años en el cargo 
SUFRAGIO. La actual autoridad logró 
el 70% de la votación que fue virtual. 

ras una campaña donde 
T elactual rector compitió 

con el académico Rober- 
10 Canales, el primero logró el 
70% de las votaciones, proceso 
enel cual participaron docen- 
tes de distintas jerarquías dela 
casa de estudios estatal. 

Lueg del triunfo, Óscar Ga- 
rrido dará continuidad a su 
gestión, la que comenzó en el 
año 2009, por lo quese prepa- 
ra para extender su mandato 
por cinco años más consecuti- 
vamente, completando un ex- 
tenso periodo de 20 años en el 
cargo. 

Garrido buscará dar conti 
nuidad “ala senda de consoli- 
dación y crecimiento”, según 
dijo, “aportandoenel desarro 
llo delas regiones de Los Lagos 
y Aysén”. 

Además, en este nuevo pe- 
riodo, señaló que los desafíos 
que se vienen incluirán la im- 
plementación de nuevas políti 
cas de educación superior, la 
adaptación a los cambios en el 

  

sistema de financiamiento y la 
contribuciónal debate público 
sobre temas deinterés regional 
ynacional. 

El proceso eleccionario se 
extendió por varias semanas, 
el cual incluyó debates, la pre- 
sentación de programas y un 
despliegue informativo para 
que los académicos tomaran 
una decisión informada de los 
planteamientos de ambos aspi- 
rantes. 

NO EXENTA DE POLÉMICA 

Esta última campaña a rector 
también estuvo marcada por 
polémicas, yaqueel candidato 
Roberto Canales cuestionó la 
legitimidad del software utili- 
zado en el proceso, debido a 
quesetratadeun sistemacrea- 
doenlamisma universidades 
tatal, por lo que nogarantizaría 
Jatransparencia de otras plata- 
formas neutrales que se utili- 
zanenlamayoría delas univer- 
sidades del país parasus proce- 
sos eleccionarios. os 

  

  

OFICINAS 
EN ARRIENDO 
  

A MEDIA CUADRA DE LA PLAZA 
DE ARMAS DE TEMUCO 
  

Tamaños: 32, 38 y 50 m2 

CONSULTAS AL CORREO: 
luis.pincheiraGaustraltemuco.cl 
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